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Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Добрый день, депутаты, приглашенные! В со-

ставе Думы Ставропольского края шестого созы ва 50 депутатов. На заседании 

присутствует 45. 

Восемнадцатое заседание Думы является правомочным и объявляется от-

крытым. 
 

(Звучит Гимн России) 
 
Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Ушаков 

Сергей Дмитриевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому 

краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Федера-

ции в Северо-Кавказском федеральном округе, Кичко Александр Иванович – 

председатель Арбитражного суда Ставропольского края, Богданчиков Анато-

лий Борисович – прокурор Ставропольского края, Великдань Николай Тимофе-

евич – первый заместитель председателя Правительства Ставропольского края, 

Прудникова Ольга Николаевна – заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края, руководитель аппарата Правительства Ставропольского 

края; Бойков Александр Михайлович – заместитель председателя Правитель-

ства Ставропольского края, Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края, министр финансов Ставро-

польского края; Скворцов Юрий Алексеевич – заместитель председателя Прави-

тельства Ставропольского края, Колесников Андрей Алексеевич – председатель 

Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Плющ Юрий Георгиевич – 

начальник штаба Главного управления Министерства внутренних дел Россий-

ской Федерации по Ставропольскому краю, Морозова Галина Михайловна – 

начальник Главного управления Министерства юстиции Российской Федерации 

по Ставропольскому краю, Пустоселов Сергей Романович – представитель Гу-

бернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе 

Ставропольского края; Афонина Елена Алексеевна – руководитель Управления 

Федеральной налоговой службы по Ставропольскому краю, Тапсиев Игорь 
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Сергеевич – руководитель Управления Федерального казначейства по Ставро-

польскому краю, Селюков Алексей Иванович – Уполномоченный по правам 

человека в Ставропольском крае, Кузьмин Кирилл Александрович – Уполно-

моченный по защите прав предпринимателей в Ставропольском крае, Гоночен-

ко Алексей Алексеевич – председатель Ставропольской краевой общественной 

организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил и право-

охранительных органов; Кашурин Николай Иванович – председатель Обще-

ственной палаты Ставропольского края, Гамаюнов Константин Алексеевич – 

председатель Ставропольского регионального отделения Всероссийского сове-

та местного самоуправления, Мощенко Кирилл Вадимович – председатель Мо-

лодежного парламента при Думе Ставропольского края, Козлов  Владимир 

Ильич – председатель Ассоциации "Совет муниципальных образований Став-

ропольского края", глава администрации Изобильненского городского округа 

Ставропольского края; Колягин Георгий Семенович – председатель Ставро-

польской городской Думы, представители краевых органов исполнительной 

власти и представители средств массовой информации Ставропольского края.  

Уважаемые коллеги, прежде чем приступить к работе, позвольте выпол-

нить приятную миссию. 

За многолетний добросовестный труд, большой вклад в развитие парла-

ментаризма и совершенствование законодательства Ставропольского края за-

меститель председателя комитета Думы Ставропольского края по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям Мар-

ченко Петр Петрович награжден Почетной грамотой Совета Федерации Феде-

рального Собрания Российской Федерации.  

По поручению Председателя Совета Федерации Российской Федерации 

Матвиенко Валентины Ивановны, от имени депутатов Думы Ставропольского 

края и от себя лично позвольте поздравить и вручить Почетную грамоту. (Вру-

чение грамоты). (Аплодисменты.) 

 

Марченко П.П. Спасибо. 

Служу России и Ставропольскому краю! (Аплодисменты.) 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги, за трудовые достижения в законо-

творческой деятельности в крае и в связи с 55-летием со дня рождения депутат 

Думы Ставропольского края Шевелев Сергей Арнольдович награжден медалью 

"За доблестный труд" III степени.  

По поручению Губернатора Ставропольского края Владимирова Влади-

мира Владимировича награду вручает председатель Думы Ставропольского 

края Ягубов Геннадий Владимирович. (Вручение награды). (Аплодисменты.) 

 

Шевелев С.А. Спасибо большое. Я, конечно, к труду никакого отноше-

ния не имею. Я всегда только служил Родине. Если вы считаете это трудом, 

спасибо большое. (Аплодисменты.) 
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Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги, за многолетнюю работу в области 

обеспечения информационной безопасности и защиты государственной тайны в 

Южном, Северо-Кавказском федеральных округах Совет безопасности Россий-

ской Федерации наградил заместителя председателя комитета Думы края по за-

конодательству, государственному строительству и местному самоуправлению, 

генерального директора монтажно-технологического управления "Телеком-С" 

Якименко Ивана Леонидовича Почетным знаком Совета безопасности Россий-

ской Федерации. Почетный знак вручает председатель Думы Ягубов Геннадий 

Владимирович. (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. Согласитесь, коллеги, приятно, когда отмечают 

людей за труд, и это очень важно. Награды разных органов исполнительной 

власти, представительной власти и силовых структур, и это очень важно, что 

наши коллеги работают абсолютно во всех направлениях. Я еще раз хочу выра-

зить всем глубочайшее признание и уважение.  

Коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата заседания 

Думы депутата Альтова Диониса Фотича и депутата Тарасяна Аркадия Георги-

евича.  

Будут ли замечания по персональному составу? Нет. Отводы, самоотво-

ды? Нет.  

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Альто-

ва Диониса Фотича и Тарасяна Аркадия Георгиевича, прошу проголосовать. 

За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Прошу секретариат занять свои места. Коллеги, только не забывайте кар-

точки брать с собой. Спасибо.  

О повестке дня. 

Коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложение принять 

данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня за основу, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Какие будут замечания, предложения у депутатов по вопросам, указан-

ным в повестке? Нет. Есть ли у депутатов предложения о включении в проект 

повестки дня дополнительных вопросов? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня в целом, прошу проголосовать. 

За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, нам необходимо с вами утвердить регламент заседания. 

Есть предложение предоставить время для докладов до 15 минут, для со-

докладов и заключений – до 7 минут, для выступлений в прениях – до 5 минут, 

для повторных выступлений в прениях и по порядку ведения заседания Думы – 

до трех минут. Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а 

последующие перерывы делать через каждые полтора часа работы на 15 минут. 

Уважаемые депутаты, будут ли у вас замечания по регламенту? Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания, прошу 

проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 



 4 

Прошу секретариат следить за соблюдением утвержденного регламента.  

Коллеги, у вас все есть для этого? Да. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемая Ольга 

Николаевна, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Пред-

ставленные председателем Ставропольского краевого суда три кандидатуры в 

соответствии с установленным порядком были рассмотрены на заседании ко-

митета. 

По результатам рассмотрения Сивенко Олеся Геннадьевна рекомендована 

комитетом к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 1 

города Ессентуки на трехлетний срок полномочий. 

Олеся Геннадьевна имеет стаж работы в области юриспруденции более 

11 лет. В настоящее время замещает должность помощника судьи Челябинско-

го областного суда. Зарекомендовала себя квалифицированным специалистом, 

имеющим достаточные теоретические знания и практический опыт, необходи-

мый для исполнения обязанностей судьи.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли у депутатов вопросы к 

Светлане Алексеевне? Нет вопросов. 

Коллеги, есть ли вопросы к Олесе Геннадьевне? Вот она стоит у нас в за-

ле. Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Сивенко Олесю Генна-

дьевну на должность мирового судьи судебного участка № 1 города Ессентуки 

района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 44, против 

и воздержавшихся нет. Решение принято. 

 

Терехова С.А. Гостюнина Елена Александровна решением комитета ре-

комендована к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 1 

города Георгиевска и Георгиевского района на трехлетний срок полномочий.  

Стаж работы по юридической профессии Елены Александровны более 

11 лет. В настоящее время она работает секретарем судебного заседания судеб-

ного участка № 2 Благодарненского района. За время работы проявила себя 

квалифицированным специалистом, ответственно и качественно исполняющим 

служебные обязанности. Неоднократно награждалась почетной грамотой крае-

вого управления по обеспечению деятельности мировых судей. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 
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Председательствующий. Будут ли у депутатов вопросы к Светлане Алек-

сеевне? Нет. 

Есть ли у депутатов вопросы к Елене Александровне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Гостюнину Елену Алек-

сандровну на должность мирового судьи судебного участка № 1 города Георги-

евска и Георгиевского района на трехлетний срок полномочий, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста.  

 

Терехова С.А. На должность мирового судьи судебного участка № 7 го-

рода Георгиевска и Георгиевского района на трехлетний срок полномочий ко-

митетом рекомендована Воронина Оксана Викторовна. 

Оксана Викторовна в настоящее время замещает должность помощника 

председателя Кировского районного суда. Имеет стаж работы в области юрис-

пруденции более 14 лет. Из представленных в Думу материалов следует, что 

она обладает необходимыми для исполнения обязанностей мирового судьи 

уровнем профессиональной подготовки и практическим опытом.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Будут ли у депутатов вопросы к Светлане Алек-

сеевне? Нет. 

Будут ли вопросы к Оксане Викторовне? Вот она находится в зале. Нет 

вопросов. 

Кто за то, чтобы назначить Воронину Оксану Викторовну на должность 

мирового судьи судебного участка № 7 города Георгиевска и Георгиевского 

района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 42, против 

и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Какие 

будут предложения по проекту постановления? Кто за то, чтобы принять про-

ект постановления в предложенной редакции, прошу проголосовать. За – 45, 

против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые судьи, мы с вами как представители органов власти заинтере-

сованы в том, чтобы в крае  все судебные дела рассматривались в срок и ис-

ключительно только с позиции закона. От имени депутатов и от себя лично по-

здравляю вас с назначением, желаю успехов в служении закону на благо жите-

лей Ставропольского края. 

Спасибо.  

Слушается вопрос "О назначении на должности аудиторов Контроль-

но-счетной палаты Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению.  
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Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства края в Думе Ставропольского края Пустоселову Сергею 

Романовичу.  

Пожалуйста, Сергей Романович.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! На должность аудитора Контрольно-счетной пала-

ты Ставропольского края представляется кандидатура Горло Сергея Алексее-

вича 1969 года рождения. Имеет два высших образования, общий стаж работы 

более 25 лет, стаж государственной гражданской службы – 8 лет. С октября 

2016 года работает в должности советника председателя Думы Ставропольско-

го края.  

Сергей Алексеевич обладает высоким уровнем профессиональных зна-

ний, большим опытом работы на государственной службе, деловыми и лич-

ностными качествами, необходимыми для замещения государственной должно-

сти. 

Прошу, уважаемые депутаты, поддержать кандидатуру Губернатора Став-

ропольского края и назначить Горло Сергея Алексеевича на должность аудито-

ра Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие будут вопросы к Сергею Рома-

новичу? Нет вопросов. 

Какие будут вопросы у депутатов к Сергею Алексеевичу? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Внесенная Губернатором Ставрополь-

ского края кандидатура Горло Сергея Алексеевича в соответствии с установ-

ленным порядком была рассмотрена комитетом и рекомендована Думе к назна-

чению на должность аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского 

края на шестилетний срок полномочий. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, может быть, у кого-то будут вопросы к 

Светлане Алексеевне? Нет вопросов. 

Кто за то, чтобы назначить Горло Сергея Алексеевича на должность ауди-

тора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края на шестилетний срок 

полномочий, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Присаживайтесь, Сергей Алексеевич. 
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Сергей Романович, пожалуйста, продолжайте.  

 

Пустоселов С.Р. На должность аудитора Контрольно-счетной палаты 

Ставропольского края представляется кандидатура Ивановой Аллы Викторов-

ны 1961 года рождения, образование высшее. Общий стаж работы 42 года, стаж 

государственной гражданской службы более 22 лет. С 2007 года замещала 

должность аудитора Счетной палаты Ставропольского края, с марта 2012 года – 

должность аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

Алла Викторовна обладает высоким уровнем профессиональных знаний, 

большим опытом работы на государственной службе, деловыми и личностными 

качествами, необходимыми для замещения государственной должности.  

Прошу, уважаемые коллеги, поддержать кандидатуру Губернатора Став-

ропольского края и назначить Иванову Аллу Викторовну на должность аудито-

ра Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Сергею Романо-

вичу? Нет вопросов. 

Будут ли вопросы к Алле Викторовне? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Решением комитета кандидатура Ива-

новой Аллы Викторовны  рекомендована Думе к назначению на должность 

аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края на шестилетний 

срок полномочий.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Иванову Аллу Викторовну на должность 

аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края на шестилетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. На должность аудитора Контрольно-счетной палаты 

Ставропольского края представляется кандидатура Собко Владимира Алексан-

дровича 1959 года рождения. Имеет два высших образования, общий стаж ра-

боты более 37 лет, стаж государственной гражданской службы 26 лет. С марта 

2012 года работает в должности аудитора Контрольно-счетной палаты Ставро-

польского края. 
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Владимир Александрович обладает высоким уровнем профессиональных 

знаний, большим опытом работы на государственной службе, деловыми и лич-

ностными качествами, необходимыми для замещения государственной должно-

сти.  

Прошу, уважаемые депутаты, поддержать кандидатуру Губернатора Став-

ропольского края и назначить Собко Владимира Александровича на должность 

аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет.  

К Владимиру Александровичу (он в зале находится)? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, Светлана Алексеевна.  

 

Терехова С.А. Решением комитета Собко Владимир Александрович ре-

комендован к назначению на должность аудитора Контрольно-счетной палаты 

Ставропольского края на шестилетний срок полномочий.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Собко Владимира Александровича на долж-

ность аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края на шести-

летний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержав-

шихся нет. Голосование окончено. 

Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста, продолжайте. 

 

Пустоселов С.Р. На должность аудитора Контрольно-счетной палаты 

Ставропольского края представляется кандидатура Чернякова Андрея Георгие-

вича 1967 года рождения. Имеет два высших образования и ученую степень 

кандидата юридических наук, общий стаж государственной службы более 32 лет. 

С марта 2012 года работает в должности аудитора Контрольно-счетной палаты 

Ставропольского края. 

Андрей Георгиевич обладает высоким уровнем профессиональных зна-

ний, большим опытом работы на государственной службе, деловыми и лич-

ностными качествами, необходимыми для замещения государственной должно-

сти.  

Прошу, уважаемые депутаты, поддержать кандидатуру Губернатора Став-

ропольского края и назначить Чернякова Андрея Георгиевича на должность 

аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

Благодарю вас за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет.  

Есть ли вопросы к Андрею Георгиевичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется уважаемой Светлане Алексеевне. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Черняков Андрей Георгиевич рекомендован комите-

том к назначению на должность аудитора Контрольно-счетной палаты Ставро-

польского края на шестилетний срок полномочий. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов. 

Кто за то, чтобы назначить Чернякова Андрея Георгиевича на должность 

аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края на шестилетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. Голосование окончено. 

Коллеги, принятые нами решения будут оформлены постановлением Ду-

мы Ставропольского края. 

Уважаемые аудиторы, от имени депутатов и от себя лично поздравляю 

вас с назначением. Желаю успехов в ответственной и кропотливой работе по 

контролю за законностью в сфере бюджетных отношений на благо жителей 

Ставропольского края, социально-экономического роста Ставрополья.  

Андрей Алексеевич, принимайте команду, и за работу.  

Спасибо.  

Утвержденные аудиторы могут быть свободны. Приступайте к работе.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 183-6 "О поправках к Уставу (Основному Закону) Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен группой депутатов из 19 человек, если позволите, я назову 

только фамилии коллег: Терехова, Судавцов, Ягубов, Гончаров, Марченко, 

Гонтарь, Белый, Муравьева, Андрющенко, Якименко, Надеин, Чурсинов, Шев-

ченко, Аргашоков, Лозовой, Шевелев, Назаренко, Можейко, Насонов; комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроектом в соответствии с изме-

нениями, внесенными в федеральное законодательство, предлагается внести в 

Устав (Основной Закон) Ставропольского края норму о полномочиях Думы за-
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слушивать на своих заседаниях информацию о деятельности территориальных 

органов федеральных органов исполнительной власти в Ставропольском крае. 

Также законопроектом предлагается уточнить полномочия в сфере нор-

мотворчества, которые находятся в самостоятельном ведении Ставропольского 

края. 

Замечаний к законопроекту не поступило. Проект закона рассмотрен ко-

митетом в установленном порядке и рекомендован к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Прошу уважаемых коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие будут вопросы к Светлане Алек-

сеевне? Нет вопросов. 

Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края.  

Пожалуйста, Сергей Романович.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович отмечает, что законопроект не противоречит законо-

дательству Российской Федерации и законодательству Ставропольского края. 

Вносимые законопроектом поправки в Устав (Основной Закон) Ставропольско-

го края обеспечивает соответствие положению Устава края, изменениям, вне-

сенным в Федеральный закон. Они касаются наделения полномочиями законо-

дательного (представительного) органа субъекта по заслушиванию на своих за-

седаниях информации о деятельности федеральных органов исполнительной 

власти, действующих на территории соответствующего субъекта.  

Замечаний и предложений к законопроекту не имеется. 

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, какие будут вопросы к Сергею Романовичу? Нет.  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 
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Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 182-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О Думе Ставро-

польского края".  

Вопрос внесен группой депутатов в количестве девяти человек, если поз-

волите, я тоже назову только фамилии: Терехова, Судавцов, Ягубов, Гончаров, 

Якименко, Надеин, Шевченко, Можейко и Насонов; комитетом по законода-

тельству, государственному строительству и местному самоуправлению.  

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, Светлана Алексеевна.  

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроектом во взаимосвязи с про-

ектом закона о поправках к Уставу предлагается дополнить действующий За-

кон нормой о полномочии Думы заслушивать информацию о деятельности тер-

риториальных органов федеральных органов исполнительной власти в Ставро-

польском крае.  

В целях устранения дублирования правовых норм также предлагается 

признать утратившей силу статью 4 Закона "О Думе Ставропольского края". 

Все поступившие к проекту закона заключения положительные. Решени-

ем комитета рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редак-

ции.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

Спасибо.   

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му вопросу.  

Пожалуйста, Сергей Романович.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 
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Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович отмечает, что законопроект не противоречит законо-

дательству Российской Федерации и законодательству Ставропольского края. 

Вносимые законопроектом изменения в Закон Ставропольского края "О Думе 

Ставропольского края" уточняют отдельные положения данного закона и при-

водят их в соответствие с законодательством Российской Федерации.  

Замечаний и предложений к законопроекту не имеется. 

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Сергей Романович. 

Будут ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет вопросов.  

Какие будут замечания по предложенной концепции? Нет. 

Предлагается принять законопроект в первом чтении. Кто за то, чтобы 

принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 43, против и 

воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступило. Есть ли у субъектов 

права законодательной инициативы предложения по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 190-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюд-

жете Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 го-

дов". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, Правительством Ставропольского края; комитетом по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 11 января 2018 го-

да представлять законопроект назначен заместитель председателя Правитель-

ства, министр финансов Ставропольского края Калинченко Лариса Анатольев-

на. 
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Пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

Калинченко Л.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты и приглашенные! У Правительства края были две серьезные причины 

для того, чтобы представить уже на первом в текущем году заседании Думы 

проект закона о корректировке бюджета на текущий год и плановый период. 

Первое основание – это необходимость корректировки дорожного фонда 

Ставропольского края по объемам как в доходах, так и в расходах. В соответ-

ствии со 179 статьей Бюджетного кодекса положительная разница, которая 

сложилась между поступлениями доходов по факту и плану в 2017 году, то есть 

в году предшествующем, должна быть направлена на увеличение объема рас-

ходов дорожного фонда в последующем периоде. 

Той же статьей Бюджетного кодекса предусмотрено, что если какие-то 

плановые назначения уже по расходам дорожного фонда предыдущего года не 

потрачены в полном объеме, то они также должны быть перенесены на следу-

ющий год. 

Эти две причины у нас есть. По первой причине – это 328 миллионов 

рублей (мы получили больше, чем планировали по итогу года) и неосвоенные 

плановые назначения по дорожному фонду – 1 миллиард 700 миллионов руб-

лей.  

В результате объем расходов дорожного фонда предлагается увеличить 

на сумму более двух миллиардов рублей, но, поскольку, вы понимаете, сумма 

большая, то оперативное рассмотрение и решение этого вопроса позволит 

ускорить процесс отбора подрядчика для выполнения работ.  

Вторая причина – это ввод в действие поликлиники в Юго-Западном рай-

оне. Вы помните, что у нас строительные работы завершены, 29 декабря был 

подписан акт ввода объекта в эксплуатацию, но для получения лицензии необ-

ходимо дооснастить необходимым оборудованием, и контакты, которые у нас 

были заключены в 2017 году, у нас двухлетние, поэтому для оснащения поли-

клиники в полном объеме за счет остатков прошлого года по неоплаченным, 

повторюсь, двухлетним контрактам, необходимо увеличить расходы на сумму 

85 миллионов рублей. 

Кроме этого, у нас есть еще такая проблема, как пункты временного раз-

мещения. Сейчас еще работают два пункта временного размещения (один в 

Петровском районе, один – в Минераловодском городском округе). Там прожи-

вают люди, которые дожидаются получения жилищных сертификатов или, да-

же получив уже их, осуществляют подбор жилья. Но, тем не менее, содержать 

эти пункты временного размещения мы с вами обязаны.  

Для того чтобы производить эти расходы, нам необходимы дополнитель-

ные расходы в бюджете в сумме 3,1 миллиона рублей. В результате предлагает-

ся объем расходов краевого бюджета увеличить на сумму 2 миллиарда 132 мил-

лиона рублей.  

На следующем слайде у нас изменение основных параметров краевого 

бюджета. Как вы видите, доходы краевого бюджета не увеличиваются. Увели-

чиваются только расходы на уже указанную сумму (2,1 миллиарда рублей), а 
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поскольку источником проведения расходов являются остатки средств, которые 

сложились на счете краевого бюджета, государственный долг Ставропольского 

края в этом случае не изменяется, остается таким же, какой он есть в действу-

ющей редакции закона.  

У меня все, Геннадий Владимирович. Если есть вопросы, я готова на них 

ответить.  

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне?  

Виктор Иванович, пожалуйста. 

 

Гончаров В.И. Лариса Анатольевна, а с чем связано неосвоение 1 милли-

арда 700 миллионов, как Вы считаете? 

 

Калинченко Л.А. Я просто напомню, уважаемые коллеги, что 27 октября 

у нас было последнее уточнение Закона о бюджете и почти 1 миллиард 200 мил-

лионов рублей у нас было уточнение расходов по дорожному фонду. Есте-

ственно, мы с вами прекрасно понимали, что освоить такую сумму за оставши-

еся два месяца и с учетом того, что это не июнь и июль, а все-таки ноябрь и де-

кабрь, вряд ли все-таки возможно.  

Пятьсот, шестьсот миллионов – это уже работа подрядчиков и наших ор-

ганов местного самоуправления. 

 

Председательствующий. И отчасти экономия. Да? 

 

Калинченко Л.А. Отчасти экономия. Абсолютно правильно, Геннадий 

Владимирович. 

Коллеги, есть ли еще вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. 

Присаживайтесь, Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю Контроль-

но-счетной палаты Ставропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Пожалуйста, Андрей Алексеевич.  

 

Колесников А.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Основные изменения проекта за-

кона "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Ставро-

польского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов" обусловлены 

изменением плановых показателей по расходам за счет остатков средств на сче-

те краевого бюджета на общую сумму 2 миллиарда 132 с лишним миллиона 

рублей. В связи с этим уточненные характеристики бюджета края составят по 

расходам 94,7 миллиарда рублей, из них расходы, сформированные в рамках 
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государственных программ, увеличатся более чем на 2 миллиарда 129 миллио-

нов рублей.  

Планируется увеличение расходов дорожного фонда края, государствен-

ной программы развития здравоохранения, а также увеличение размеров суб-

сидий, связанных с обеспечением мероприятий по социально-бытовому обу-

стройству пострадавшего населения, проживающего в зоне ЧС в мае 2017 года. 

При этом размер профицита краевого бюджета на текущий год уменьшится и 

составит более 1 миллиарда 73 миллионов рублей.  

Объем госдолга остается без изменений.  

Рассматриваемый законопроект соответствует требованиям бюджетного 

законодательства и может быть рассмотрен Думой края в установленном по-

рядке.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Алексеевичу? Не вижу включенных 

микрофонов. 

Пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства, уважаемые коллеги, приглашенные! Законопроект рассмотрен в 

комитете в установленном порядке. К нему поступили необходимые заключе-

ния, они все положительного характера. Губернатором края внесены поправки 

к законопроекту, которые также были рассмотрены и одобрены комитетом. 

Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтени-

ях с учетом поправок, рекомендованных к принятию.  

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Юрию 

Васильевичу? Нет. 

Коллеги, комитетом предложена концепция законопроекта. Есть ли воз-

ражения по концепции законопроекта? Кто за то, чтобы принять законопроект в 

первом чтении, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Голосование окончено. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть зако-

нопроект, принятый нами в первом чтении, во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
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У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут замечания по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 186-6 

"О внесении изменений в статью 7 Закона Ставропольского края "О неко-

торых вопросах государственной гражданской службы Ставропольского 

края" и Закон Ставропольского края "Об отдельных вопросах муници-

пальной службы в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

В соответствии с письмом Губернатора представлять законопроект в Ду-

ме поручено представителю Губернатора Ставропольского края Пустоселову 

Сергею Романовичу. 

Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях приведения за-

конодательства Ставропольского края в соответствие с федеральным законода-

тельством. Руководствуясь Указом Президента Российской Федерации от 16 ян-

варя 2017 года № 16, законопроектом предлагается изменить квалификацион-

ные требования к стажу государственной гражданской службы или муници-

пальной службы в Ставропольском крае, необходимому для замещения соот-

ветствующих должностей, сократив сроки такого стажа. Также предлагается 

сократить сроки стажа работы по специальности (направлению) подготовки. 

Это позволит расширить возможности привлечения на государственную граж-

данскую и муниципальную службу молодых специалистов. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. Дополни-

тельных средств на реализацию законопроекта не потребуется.  

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях.  

Благодарю вас за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Будут ли у депутатов вопросы к Сергею Романовичу? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! К проекту закона поступили все необ-

ходимые заключения, которые носят положительный характер. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях. 

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию на заседа-

нии Думы в двух чтениях.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов к Светлане 

Алексеевне? Нет. 

Какие будут замечания по концепции, предложенной комитетом? При-

нять. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Ре-

шение принято. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 188-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об организации 

проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах, расположенных на территории Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 
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Распоряжением Правительства представлять законопроект в Думе Став-

ропольского края назначен министр жилищно-коммунального хозяйства Мар-

ченко Роман Алексеевич.  

Роман Алексеевич, пожалуйста. 

 

Марченко Р.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты, коллеги, присутствующие! Предложенный законопроект подготовлен в це-

лях приведения Закона Ставропольского края от 28 июня 2013 года № 57-кз 

"Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в мно-

гоквартирных домах, расположенных на территории Ставропольского края" в 

соответствие с Жилищным кодексом Российской Федерации, в который были 

внесены изменения Федеральным законом от 28 июля 2017 года № 257-ФЗ 

"О внесении изменений в Жилищный кодекс Российской Федерации", и учиты-

вает следующие положения: определение порядка уплаты взносов на капиталь-

ный ремонт и доставки платежного документа юридическим лицам, являю-

щимся собственниками нежилых помещений.  

В этой связи законопроектом предлагается внести соответствующие из-

менения в часть 6 статьи 3 Закона и пункт 2 части 2 статьи 7 Закона – собствен-

ник нежилого помещения вправе оплатить такой платежный документ едино-

временно в месяце, следующем за месяцем, в котором он представлен, либо 

ежемесячно равными долями в течение календарного года в сроки, установлен-

ные для внесения платы за жилое помещение и коммунальные услуги. В слу-

чае, если собственником нежилого помещения является юридическое лицо, 

платежный документ доставляется по адресу постоянно действующего испол-

нительного органа юридического лица.  

Следующее изменение предусматривает, что при планировании капи-

тального ремонта и актуализации региональных программ законопроектом 

предлагается учитывать необходимость одновременного проведения работ в 

отношении двух и более внутридомовых инженерных систем в многоквартир-

ном доме. При этом необходимость оказания услуг и выполнения работ по ка-

питальному ремонту в отношении двух и более внутридомовых инженерных 

систем в многоквартирном доме предлагается определять для инженерных си-

стем, устанавливаемых региональной программой в двух очередных плановых 

периодах реализации региональной программы, в связи с чем законопроектом 

предлагается дополнить частью 8 статью 6 Закона.  

Также при планировании капитального ремонта и актуализации регио-

нальных программ предлагается учитывать порядок по переносу установлен-

ных сроков капитального ремонта на более поздний период, который будет 

разработан уполномоченным органом, то есть министерством жилищно-

коммунального хозяйства Ставропольского края, в случае, если определена не-

возможность оказания услуг и выполнения работ по капитальному ремонту 

общего имущества в многоквартирном доме в связи с воспрепятствованием. 

Соответствующую норму законопроектом предлагается отразить в пункте 3 

части 7 статьи 6 Закона, наделив полномочиями по определению невозможно-
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сти оказания услуг и выполнения работ по капитальному ремонту органы мест-

ного самоуправления. 

В соответствии с внесенным Федеральным законом № 257-ФЗ изменени-

ями в пункт 4.1 части 2 статьи 108 Жилищного кодекса Российской Федерации 

региональный оператор обязан обеспечить установление в порядке, установ-

ленном нормативным правовым актом субъекта Российской Федерации, фактов 

воспрепятствования проведению работ по капитальному ремонту, в том числе 

недопуска собственником (лицом, осуществляющим управление многоквар-

тирным домом либо лицом, выполняющим работы по содержанию и ремонту 

общего имущества в многоквартирном доме) подрядной организации к прове-

дению таких работ. Данную обязанность регионального оператора предлагается 

отразить в статье 7 Закона, дополнив ее пунктом 4.   

Законопроект предлагает разработку уполномоченным органам порядка 

представления управляющими (обслуживающими) компаниями, региональным 

оператором (собственником) предложений о сроке начала капитального ремон-

та, необходимом перечне и объеме услуг и работ, их стоимости, о порядке и ис-

точниках финансирования капитального ремонта и других предложениях, в 

связи с чем законопроектом предлагается внести соответствующие изменения в 

части 2 статьи 7 Закона. Порядком будут предусмотрены сроки направления 

предложений, содержание предложений, способ их доставки до собственников 

помещений.  

Данный проект распоряжения прошел лингвистическую и правовую экс-

пертизу, все необходимые согласования. Замечаний не имеет. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Роман Алексеевич.  

Коллеги, есть ли вопросы к Роману Алексеевичу? Нет. 

Присаживайтесь, пожалуйста, Роман Алексеевич. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый, Игорь Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Ни-

колай Тимофеевич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашен-

ные! Законопроект подготовлен в целях приведения действующего краевого 

Закона в соответствие с изменениями, внесенными в Жилищный кодекс Рос-

сийской Федерации. Он рассмотрен комитетом в установленном порядке и ре-

комендован к принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание, коллеги.  

 

Председательствующий. Какие будут вопросы к Игорю Васильевичу? 

К Игорю Васильевичу тоже нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции, предложен-

ной комитетом? Принять. 
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к принятию поправок к нему не посту-

пило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято.  

Слушается вопрос " О проекте закона Ставропольского края № 192-6 

"О внесении изменений в статью 1 Закона Ставропольского края "О наде-

лении органов местного самоуправления муниципальных районов и го-

родских округов в Ставропольском крае отдельными государственными 

полномочиями Российской Федерации, переданными для осуществления 

органами государственной власти субъектов Российской Федерации и от-

дельными государственными полномочиями Ставропольского края в об-

ласти труда и социальной защиты отдельных категорий граждан". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по соци-

альной и молодежной политике, образованию, науке и культуре. 

В соответствии с письмом Губернатора представлять законопроект в Ду-

ме Ставропольского края поручено министру труда и социальной защиты Уль-

янченко Ивану Ивановичу.  

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ульянченко И.И. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты, члены Правительства и приглашенные! Предлагаемый на рассмотрение 

проект закона Ставропольского края разработан в целях наделения Правитель-

ства Ставропольского края правом устанавливать дополнительные меры соци-

альной поддержки в целях реализации на территории Ставропольского края 

Федерального закона от 28 декабря 2017 года "О ежемесячных выплатах семь-

ям, имеющим детей". 

Указанный Федеральный закон предусматривает введение новой меры 

социальной поддержки в виде ежемесячной выплаты, назначаемой в связи с 
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рождением (усыновлением), начиная с 1 января 2018 года, первого ребенка в 

семье, размер среднедушевого дохода которой не превышает полуторакратную 

величину прожиточного минимума трудоспособного населения, который уста-

новлен в субъекте Российской Федерации за второй квартал года, предшеству-

ющего году обращения за назначением указанной выплаты. 

Размер ежемесячной выплаты в 2018 году будет 9 123 рубля. 

Законопроектом предлагается наделить органы местного самоуправления 

муниципальных районов и городских округов края государственными полно-

мочиями по назначению ежемесячной выплаты на первого ребенка. Выплата 

будет производиться в соответствии с федеральным законодательством непо-

средственно министерством труда и социальной защиты населения.  

Наделение органов местного самоуправления этими государственными 

полномочиями позволит гражданам подавать необходимые документы по месту 

жительства, то есть позволит обеспечить максимальную доступность для насе-

ления данной меры социальной поддержки. 

Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов бюдже-

та Ставропольского края, поскольку согласно статье 3 Федерального закона 

средства на осуществление ежемесячной выплаты на первого ребенка будут 

предоставляться субъектом Российской Федерации в виде субвенций из феде-

рального бюджета.  

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края и 

законам Ставропольского края. 

Прошу депутатов поддержать данный законопроект. 

Доклад окончен. 

 

Председательствующий. Спасибо, Иван Иванович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Присаживайтесь, пожалуйста, Иван Иванович.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич, депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект за-

кона рассмотрен на внеочередном заседании комитета с участием всех заинте-

ресованных лиц. На него получены необходимые заключения, все они носят 

положительный характер.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в предло-

женной редакции в двух чтениях на сегодняшнем заседании. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий.  Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Нико-

лаевне? Нет. 
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Уважаемые депутаты, какие будут предложения или замечания по пред-

ложенной комитетом концепции? Принять. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает принятый нами в первом 

чтении законопроект рассмотреть во втором чтении. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания, предложения по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос "О протесте прокурора Ставропольского края от 

21.12.2017 г.  № 7/2-42-2017 на Закон Ставропольского края от 12.12.2017 г. 

№ 133-кз "О приостановлении действия отдельных положений законода-

тельных актов Ставропольского края и внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "О приостановлении действия отдельных положе-

ний законодательных актов Ставропольского края в связи с Законом 

Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на 2017 год и 

плановый период 2018 и 2019 годов" в связи с Законом Ставропольского 

края "О бюджете Ставропольского края на 2018 год и плановый период 

2019 и 2020 годов". 

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края; комитетом по бюдже-

ту, налогам и финансово-кредитной политике. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. 

Пожалуйста, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые члены 

Правительства, уважаемые коллеги, приглашенные! Протест прокурора внесен 

в связи с приостановлением действия до 1 января 2021 года отдельных положе-

ний 12 законодательных актов Ставропольского края, несущих социальную 

направленность, расходы, на финансирование которых в 2018 году прогнозно 

составляют 286,5 миллиона рублей.  

Напомню, что при принятии Закона Дума рекомендовала Правительству 

края по итогам исполнения бюджета края за первый квартал 2018 года рассмот-

реть возможность выделения дополнительных бюджетных ассигнований на ин-



 23 

дексацию размеров социальных выплат (пособий, доплат, компенсаций), уста-

новленных законами края, или внести в Думу предложения об установлении 

механизма соответствующего возмещения. 

Выделения дополнительных бюджетных ассигнований на проведение ин-

дексации размеров социальных выплат в течение финансового года возможно 

лишь при внесении соответствующих изменений в Закон о бюджете края. Вне-

сение в Думу указанного законопроекта отнесено к исключительным полномо-

чиям Правительства края.  

Учитывая изложенное, комитет решил рекомендовать Думе принять про-

ект постановления, которым предлагается поручить комитету по бюджету вне-

сти предложения по результатам рассмотрения данного протеста одновременно 

с проектом закона "О внесении изменений в  Закон края "О бюджете Ставро-

польского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов", планируе-

мого к внесению в Думу Правительством края для рассмотрения на февраль-

ское заседание. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Будут ли у депутатов вопросы к Юрию Васи-

льевичу? Нет. 

Слово предоставляется заместителю председателя Правительства Став-

ропольского края, министру финансов Ставропольского края Калинченко Ла-

рисе Анатольевне. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое, Геннадий Владимирович. 

На самом деле Правительство Ставропольского края собирается делать 

большое уточнение бюджета на февраль, внеочередное заседание Правитель-

ства с тем, чтобы в феврале уже Дума смогла на очередном заседании рассмот-

реть эти изменения. В идеологию подходов по корректировке, в том числе 

включена и эта позиция по индексации мер социальной поддержки. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления? Принять. 

Уважаемый Анатолий Борисович, будут ли у прокуратуры предложения 

по предложенной концепции постановления? 

 

Богданчиков А.Б. Согласны полностью.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято.  
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Слушается вопрос "Об установлении запрета на посещение Думы 

Ставропольского края представителями средств массовой информации 

Соединенных Штатов Америки, признанных иностранными средствами 

массовой информации, выполняющими функции иностранного агента".  

Вопрос внесен Юндиным Андреем Николаевичем и комитетом по соци-

альной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации. 

Слово предоставляется депутату Юндину Андрею Николаевичу. 

Пожалуйста, Андрей Николаевич. 

 

Юндин А.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства, приглашенные! По большому счету, это зеркальные ме-

ры на действия американских властей в отношении российских средств массо-

вой информации. Шестого декабря 2017 года Государственная Дума приняла 

аналогичное решение, где рекомендовала региональным парламентам принять 

подобные запреты. Согласно реестрам Минюста на территории Ставропольско-

го края действуют у нас СМИ-иностранные агенты, и не надо забывать, что у 

нас год выборов Президента, и наша информационная безопасность должна 

быть на высоте. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать проект постановления. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Андрею Никола-

евичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне.  

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Геннадий Владимирович, Николай Тимофе-

евич, депутаты, члены Правительства и приглашенные! Данный проект поста-

новления рассмотрен на заседании комитета.  

Просим коллег поддержать наше решение и принять проект постановле-

ния в предложенной редакции.  

Для сведения. Министерством юстиции России в реестр иностранных 

средств массовой информации, выполняющих функции иностранных агентов, 

включены девять иностранных СМИ. Уважаемые коллеги, перечень данных 

СМИ у вас имеется в раздаточном материале. 

Прошу поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-

евне? 

Я вижу, все прекрасно понимают, о чем мы говорим. Тем более ряд ино-

странных агентств существует – это "Кавказ Реалити", которое существует на 
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территории Северо-Кавказского федерального округа, в частности Ставрополь-

ского края, поэтому это вопрос не праздный, не для какого-то там… а для ре-

альных действий. Голосуем. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О Примерной программе законопроект-

ной работы Думы Ставропольского края шестого созыва на 2018 год". 
Примерная программа законопроектной работы Думы Ставропольского 

края шестого созыва на 2018 год подготовлена с учетом примерного Плана за-
конопроектной работы Губернатора Ставропольского края, Правительства 
Ставропольского края, решений комитетов Думы, предложений, поступивших 
от субъектов права законодательной инициативы, а это, вы знаете, депутаты, 
прокурор Ставропольского края, представители органов местного самоуправ-
ления, избирательная комиссия, Молодежный парламент при Думе Ставро-
польского края. 

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-
екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, слушается вопрос "О Плане организационных мероприятий 
по реализации полномочий Думы Ставропольского края шестого созыва на 
2018 год". 

Коллеги, План организационных мероприятий Думы на 2018 год подго-
товлен также на основании предложений комитетов и аппарата Думы. Проект 
постановления у вас имеется. Есть ли предложения по проекту постановления 
или по Плану мероприятий? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Информация о депутатских запросах.  
Поступили ответы на депутатские запросы Кузьмина Александра Серге-

евича и Судавцова Дмитрия Николаевича. Копии ответов вам розданы. Вопро-
сов нет? Нет. 

Уважаемые депутаты, за время после проведения 14 декабря 2017 года 
семнадцатого заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем опроса 
16 постановлений. Перечень постановлений также у вас имеется.  

Коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены.  
Какие у депутатов будут справки, замечания по ведению заседания Ду-

мы? Нет. 
На этом восемнадцатое заседание Думы Ставропольского края шестого 

созыва объявляется закрытым.  
  

(Звучит Гимн России) 

 

Колесникова С.А. 

26-06-42 


